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Protokoll 

19. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 22, öffentlich) 

Datum: 24.11.2022 Ort der Sitzung: Konferenzraum des Rektorats 

Beginn: 20:05 Uhr Sitzungsleitung: Max Schwabe 

Ende: 21:38 Uhr Protokollführer: Dirk Damaschke 

 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

JNei Johannes Neidel X DD Dirk Damaschke X ET Elisabeth Täschner E 

MS Maximilian Schwabe X GG Gerd Gehrisch X BH Benjamin Hartmann X 

KH Kay Hager X    MK Matthias Kemter X 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

QS Quentin Sandhöfner  X IC Iris Cramer U JSch Joleen Schubert E 

   FK Fabian Kaulfuß X IA Ibrahim Ammar E 

   SM Shayak Majumder X    

Alina Albrecht (AA), Oliver Nytsch (ON), Paul Weckbrodt (PW) und Paula Junge (PJ) sind als Gäste 

anwesend. 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung: Protokollführer: 
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1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 10 von 14 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.  

 

2. Änderung der Tagesordnung 

Es wird sich gewünscht, dass der TOP „BBK“ eingefügt wird. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Tagesordnung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Tagesordnungspunkt wurde einstimmig angenommen. 

 

3. Finanzen 

Die AG Grubenwehr stellt einen Honorarvertrag in Höhe von 50 € an Arno Forner für die Organi-

sation und die Vorbereitung der Weihnachtsfeier der AG. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Honorarvertrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 0 

Der Honorarvertrag wurde angenommen. 

Die AG Drachenhort stellt einen Finanzantrag in Höhe von 49,50 € für das Spiel Libertalia. Die 

unrunde Summe auf dem Finanzantrag wird kritisiert. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 2 0 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Die AG Drachenhort stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für den Kauf von mehreren Spie-

len. Der Antrag wurde von letzter Woche neu gestellt und mit einer Auflistung der zu kaufenden 

Spiele versehen. Es wird kritisiert, dass nur französische Blätter gekauft wird. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 3 0 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Das Referat Kultur und Sport stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für die Motivationstank-

stelle. Es ist noch einiges diesbezüglich unklar. Entsprechend wird der Antrag verschoben. 

Das Referat Kultur und Sport stellt einen Finanzantrag in Höhe von 80 € für die GEMA-Gebühren 

zum Weihnachtsmarkt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 0 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 
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Das Referat Kultur und Sport stellt einen Dienstreiseantrag in Höhe von 16 € für die Fahrt nach 

Dresden zum Einkaufen für den mosambikanischen Abend im privaten PKW für drei Personen. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Dienstreiseantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 0 

Der Dienstreiseantrag wurde angenommen. 

Es liegt eine Nutzungsvereinbarung vom Referat Kultur und Sport und dem EAC in Höhe von 

155,89 € für den mosambikanischen Abend. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 0 

Die Nutzungsvereinbarung wurde angenommen. 

Der FSR 1 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 260 € für einen Bowlingabend. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 0 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Der FSR 2 stellt zwei Finanzanträge für neue bestickte Kittel. Den ersten in Höhe von 560 € für 

den Kauf der Kittel und den zweiten in Höhe von 230 € für die Bestickung ebendieser Kittel. Es 

liegen keine Angebote bei, da das über die Kooperation mit dem Laborpilz läuft. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Finanzanträge so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 2 1 

Die Finanzanträge wurden angenommen. 

Der FSR 3 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 660 € für Sticker und Becher mit dem FSR 3 Logo. 

Der Antrag wird zurückgezogen. 

Der FSR 4 stellt einen Dienstreiseantrag und einen Finanzantrag für das N5 Symposium in Mag-

deburg. Der Dienstreiseantrag in Höhe von 83,98 € die Fahrt von drei Personen mit einem priva-

ten PKW und der Finanzantrag in Höhe von 75 € für die Teilnahmebeiträge. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Dienstreiseantrag und den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 1 2 

Der Dienstreiseantrag und der Finanzantrag wurden angenommen. 

Es liegt eine Nutzungsvereinbarung zwischen dem AKAS und Bernd Spila für die Nutzung des Be-

gegnungsraums vom 08.12., 14 Uhr, bis zum 09.12., 14 Uhr, vor. Die Einmietung ist für die Weih-

nachtsfeier des IWTG. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 0 

Die Nutzungsvereinbarung wurde angenommen. 
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4. Protokollabstimmung 

Das Protokoll der 17. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher-

ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 17. Sitzung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 2 

Das Protokoll wurde angenommen. 

Das Protokoll der 18. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher-

ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 18. Sitzung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 2 

Das Protokoll wurde angenommen. 

 

5. BBK 

Es wird die Frage aufgeworfen, ob Nicht-Universitätsangehörige den BBK nutzen dürfen. Hierbei 

wird angefügt, dass die Nutzung von Studierenden auf Universitätsangehörige erweitert werden 

sollte. Es wäre auch eine Einzelfallbetrachtung möglich, allerdings ist das relativ viel Aufwand. 

Auch wäre möglich, dass wir einen Abendverantwortlichen stellen, der die Veranstaltungen über-

wacht und mit Mindestlohn bezahlt werden soll oder dass es eine Einmietung gibt. Bei einer Er-

weiterung auf Nicht-Universitätsangehörige sollen Universitätsangehörige trotzdem ein Vorrecht 

bekommen. 

Meinungsbild: Wenn es dazu weitere Meldungen gibt, wer soll Veranstaltungen im BBK veranstal-

ten dürfen? 

nur Studierende nur Universitätsangehörige auch Nicht-Universitätsangehörige 

1 4 5 

Der StuRa hat sich dafür ausgesprochen, wenn es möglich ist, dass Veranstaltungen auch auf 

Nicht-Universitätsangehörige erweitert werden. 

Wir haben Mikrofone, die noch nicht auf der Verleihliste stehen, aber bei uns nur rumliegen. Daher 

ist die Frage, ob diese verliehen werden sollen. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Mikrofone als Ausleihgegenstand mit aufzunehmen mit einer Kau-

tion von 100 € und einer Miete von 10 €, welche für Gremien entfällt? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 2 

Das Protokoll wurde angenommen. 

 

20:37 Uhr – AA, PW, ON, PK betreten die Sitzung.  
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6. Inforundlauf 

6.1 Technik 

Es wurde die Mail-Adresse sorgen@stura.tu-freiberg.de eingerichtet (siehe 6.4) 

Es wurde auf dem Gremienstammtisch angemerkt, dass das StuRa-Wiki wieder aufgelebt werden 
soll. Um die Reaktivierung wird sich gekümmert. 

6.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Es wurde die Werbung für den mosambikanischen Abend erstellt. 

Es wurde eine Präsentation mit den Leistungen des Referats erstellt. Es soll auch eine Art Bestell-
bogen erstellt werden. 

Die Werbung für den Weihnachtsmarkt wurde erstellt und alles diesbezüglich fertig gemacht. 

Da der StuRa-Instagram-Account ein Business-Account ist, gibt es nur eine sehr begrenzte Aus-
wahl an Musik für Storys. Darauf soll bei Musikwünschen geachtet werden. 

6.3 Soziales und Internationales 

Es wurde am mosambikanischen Abend geplant. 

SM macht morgen seine Aussage bei der Polizei wegen der Beklebereien. 

6.4 Studium und Bildung 

Es gibt nun eine Mail-Adresse: sorgen@stura.tu-freiberg.de. Diese dient dazu, dass Studierende 

Probleme und Sorgen hinschreiben können und diese von uns an die entsprechenden Stellen wei-

tergeleitet werden. 

Es wurde eine bebilderte Kurzanleitung zur Prüfungsanmeldung geschrieben und diese zum ers-

ten Tag der Prüfungsanmeldung veröffentlicht. Innerhalb der ersten zwei Tage wurde 156mal da-

rauf zugegriffen. 

Es wurden Kurzfassungen der allgemeinen Studien- und Prüfungsordnungen mit den wichtigsten 

Paragraphen geschrieben. 

Es wurde die Studienordnung für den Diplomstudiengang Robotik kurz erklärt und mit Tipps und 

Tricks versehen, da die Musterordnung einige Probleme beinhält, wenn man sich komplett an sie 

hält. 

Nächste Woche Donnerstag startet das Projekt: Weihnachtsdanke für gute Lehre. 

Die Safe-Passwörter für die Kabel in Lehrräumen werden dezentral geregelt von Hausmeistern, 

Hausdirektoren oder Sekretärinnen. Daher wird es keine Übersicht über die Passwörter geben. 

Es gibt ein neues Konzeptpapier zu einer strategischen Neuausrichtung der Fakultät 4. Dieses 

wurde als positiv eingestuft. 

Viele wissenschaftliche Mitarbeiter haben weisen in ihrer Lehre didaktische Mängel auf. Entspre-

chend soll angeregt werden, dass bspw. Doktoranden an didaktischen Seminaren teilnehmen sol-

len, bevor sie Übungen oder Praktika leiten. 

Es gibt einige Dozierende, die immer noch nichts digital zur Verfügung stellen. Diese Namen sollen 

gesammelt werden und dann wird sich darum gekümmert. 

 

mailto:sorgen@stura.tu-freiberg.de
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6.5 Hochschulpolitik 

Es wurde sich mit Annika Rogoll und Richard Neubert getroffen bzgl. eines Workshops zur Arbeit 
in Studienkommissionen und Prüfungsausschüssen. Dieser soll im Februar stattfinden. 

Es war Senatssitzung. Es gibt für das Sommersemester neue Vorlesungszeiten. Der Start ist jetzt 
ab 08 Uhr, die Mittagspause geht von 13:00 bis 14:30 Uhr und alle Pausen sind 15 min. Es soll 
Interessenten der Universität leichter ermöglicht werden, sich als Gasthörer einzuschreiben. Für 
hybride Formate wird es noch etwas spezielles geben. Auf die Themen Rot-Grün-Schwäche, Blin-
denschrift, Übersetzungen, Raumnummern und weiteres soll geachtet werden. 

6.6 Kultur und Sport 

Es wurde weiterhin an der Sportstätte für den Campus geplant. 

Der mosambikanische Abend wurde geplant. 

6.7 Finanzen 

Es gibt noch Probleme mit dem Haushaltsabschluss. 

6.8 Sprecher 

Es wurde der Newsletter gebastelt. 

6.9 Vorsitz 

Es wurde am Weihnachtsmarkt gearbeitet. Es gibt nun einen Stand für den Rektor. Die BigBand 

soll auch spielen, zur Bezahlung soll der VFF angefragt werden. 

 

7. Sonstiges 

Es wurde von Mitgliedern des FSR 4 angefragt, was es mit der neuen Regelung zu dem Angebot 

unter 50 € auf sich hat. Dabei geht es aber um die AGs und deren Anträge. 

Heute war Monster Energy auf dem Mensavorplatz. Sie wollen wohl auch Veranstaltungen auf-

bauen. 

 

8. Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung ist findet am Donnerstag, den 01.12.2022., ab 20 Uhr im Sitzungszimmer des 

Rektorats statt. 


